

Barcelona 26-4-1937

A tots els associats del Centre Autonomista de Dependents del Comerç i de la Indústria

DECLARACIÓ DE PRINCIPIS: La Unió General de Treballadors, a Espanya és una institució eminentment de productors, organitzats per grups afins d'oficis i professions liberals, de pensament i tàctica de llurs components, sempre que estiguin dintre de l'orientació REVOLUCIONÀRIA DE LA LLUITA DE CLASSES i tendeixin a crear les forces d'emancipació integral de la classe obrera, assumint algun dia la direcció de la producció, el transport i la distribució en intercanvi de la riquesa social.

(Estatuts de la U. G. T., aprovats a l'últim Congrés.)

Companys :

Una vegada més, els signants d'aquest manifest, socis del CADCI, ens dirigim a vosaltres per exposar-vos amb claredat—tal com ho hem fet sempre—els problemes que les circumstàncies plantegen a la nostra volguda entitat.

Qui som? Molts de vosaltres ja ens coneixeu, però no serà de més que fem present que nosaltres som els qui l'any 1932 propugnàrem la incorporació del CADCI a la lluita contra la patronal mercantil que plantejava el F.U.T.M., i que en aquest conflicte no solament vam fer sentir la nostra veu a les assemblees, sinó que en la lluita al carrer vam saber complir el nostre deure fent figurar el nom del CADCI a les llistes de detinguts.

Som els qui dos anys més tard propugnàrem novament la incorporació del Centre a la vaga que novament plantejava el gloriós F.U.T.M. Remarcant que els aleshores dirigents del CADCI, que són els mateixos d'avui, van incorporar-se al moviment a pesar d'ells, arrossegats pels associats del CADCI, que, com tots els treballadors mercantils dignes de Barcelona, sentien el moviment i odiaven amb la mateixa intensitat la patronal i els esquiros.

I avui, quan ja creiem que la nostra veu no hauria de tornar-se a sentir, ens veiem obligats a tornar a la palestra davant de la posició absurda dels companys que estan a la direcció del Centre en negar-se a formar part de la Unió General de Treballadors, la qual cosa determinaria—a més dels avantatges generals—que els dependents de Barcelona tinguessin una sola entitat, tal com ho hem defensat sempre nosaltres. I s'hi neguen tot i havent signat un compromís de fer-ho, en la reunió convocada per la Comissió Executiva de la U. G. T., celebrada a Barcelona el 30 de gener darrer, presidida pel company Diaz Alor, president de la U. G. T. d'Espanya. Els companys que signaren aquest compromís, foren: Pere Aznar, Angel Gutiérrez i Jovià Soler.

Respecte a la posició sobre la socialització, hem de manifestar que tot i estant en desacord tal com entenen les socialitzacions companys de l'altra central sindical, no en som contraris, puix que creiem, tal com preconitzen els Estatuts de la U. G. T., que cal anar a la socialització total de la producció, del transport i de la distribució en mans de la classe

treballadora. Per tant, la posició dels nostres dirigents podrà respondre als interessos dels afiliats al G.E.P.C.I.—ex-afiliats a la Unió Patriòtica, i que avui serien de Falange Espanyola si hagués triomfat el feixisme a la nostra terra—, però de cap manera no té res a veure amb els interessos de la classe treballadora. I protestem de l'assemblea irregular que es celebrà a l'Olympia el passat dia 19 que, a més de no deixar-hi entrar companys amb carnet de la U. G. T., s'hi deixà entrar tots els patrons amb carnet perquè servissin de «claque», i que ha fet jugar al CADCI un paper ridícul en ésser desautoritzat l'acte, i, per tant, tots els acords presos, per la Federació corresponent de la U. G. T.

Tornant a la qüestió fonamental d'aquest manifest, o sia la de formar part de la U. G. T. dintre de les Federacions Nacionals respectives d'acord amb els Estatuts de la U. G. T., hem de dir concretament que, degut a la posició dels nostres directius, els socis del CADCI NO PERTANYEN A LA U. G. T., i que els carnets que han estat lliurats sense cap classe de pudor, no són legítims. I això, encara que sigui dolorós, encara que ens cremi dir-ho, tenim l'obligació de fer-ho públic, per tal que tots ho sapiguem. Perquè darrera d'això només hi ha una cosa, que és el desig de mantenir-se a cavall del CADCI, per enveges personals i interessos de capellera.

Després de tot l'exposat, demanem a tots els associats del CADCI que reaccionin davant de la gravetat que representa en aquests moments no respondre a cap disciplina de Central Sindical, i que exigeixin dels companys dirigents una ràpida rectificació.

El CADCI podrà subsistir com a entitat cultural o política, però en les activitats sindicals hem d'emmotllar-nos als Estatuts de la Unió General de Treballadors, encara que això pesi als qui pensen que la història del nostre volgut Centre els ha de servir de pedestal.

VISCA EL CADCI!

VISCA LA U. G. T.!

VISCA LA UNIO DE LA CLASSE TREBALLADORA!

Llorenç Vila, Joan Planas, Emili Losada, Artur Llaveria, Francesc Paradell, Eliseu Anton, Joaquim Abad, Manuel Angelats, Joan Anoll, Josep Ayuso del Valle, Josep Bosc Toldrà, Agustí Cored, Jesús Enero Pardo, Àveli Llàtzer, Miquel Lloveras Salvador, Isidre Mitjans, Ricard Masó, Manuel Martínez, Pere Nogué, Pere Poblador, Josep Palau, Sebastià Padrós, Manuel Palos, Ernest Pérez, Pere Pujades, Miquel Ras, Martí Tomàs, Joan Tocabens, Josep Viladrich, Manuel Barceló, Genís Amós, Albert Masó, Andreu Orozco, Paquita Sans, Gonçal Sans, Enric Sancho.

Al Pueblo antifascista

A la Guardia Nacional Republicana

Al producirse la sublevación militar en el mes de Julio, creyendo sin duda el Gobierno del Frente Popular que podía contar con la Guardia Civil para que defendiera la causa del Pueblo, cometió el grave error de mantener en sus puestos a los Generales, Jefes y Oficiales de aquel funesto Instituto que no tenían otra misión, en plena guerra, que dedicarse constantemente con sus actitudes pasivas unos, y otros de una manera descarada, a traicionar al proletariado que con su sangre iba conquistando la libertad.

Pero ocultamente había Guardias civiles que inspirados en un profundo ideal de avance social minaban secreta y políticamente todos los tinglados de esta fuerza de los Jefes y Oficiales de la Guardia Civil, para en los últimos días del mes de Agosto, levantarse en armas contra ellos, aplastarlos y eliminarlos.

Graves fueron estos momentos en que no faltó ni la capacidad ni el arrojo suficientes para que, el tinglado de marcado carácter jefístico-fascista, cayera ante los ojos del Pueblo, desapareciendo aquella burguesía del tricornio que pretendía hacer del Ministerio de la Gobernación un nuevo Alcázar de Toledo.

Ellos cayeron, como consecuencia de su traición, creyendo que aquellos Guardias civiles revolucionarios no tendrían suficiente capacidad militar ni política para conseguir la formación de una joven Guardia Nacional Republicana que estuviera identificada con el Pueblo y sirviera a éste para la conquista de sus libertades.

Y aquí está nuestra labor controlada por el Pueblo en estos siete meses de lucha contra el fascismo, que aún no era conocida porque no habíamos tenido tiempo de darla a la publicidad; pero es llegado el momento de que el antifascismo español conozca esta obra revolucionaria llevada a cabo por un grupo de Guardias nacionales con la cooperación valiosa de los representantes de los Partidos políticos y Organizaciones sindicales que integran el Comité Central de la Guardia Nacional Republicana, y la de los Comités provinciales y de cuartel.

La obra revolucionaria que se ha operado en este Instituto es vasta y compleja. En los pocos meses que lleva actuando dicho Comité, se han depurado más de cinco mil casos que, en su mayoría, han motivado la propuesta al Gobierno de separación de las filas de la Guardia Nacional de otros tantos individuos que según los informes de los Frentes Populares de los pueblos donde aquéllos habían actuado, resultaban como desafectos a la República y al Régimen democrático, depuración ésta que ha sido llevada a cabo por el Comité Central tras una incansable labor, que estamos dispuestos a proseguir hasta que todos los individuos que militan en la Guardia Nacional Republicana estén completamente controlados y sepamos concretamente que luchan y lucharán al lado del proletariado español hasta perder la vida, si es preciso, para conseguir la libertad.

En el orden económico, es preciso que el Pueblo conozca que al mes de estallar la revolución militar-fascista, todavía existía en el Ministerio de la Gobernación aquel organismo que se llamaba Inspección General de la Guardia Civil, compuesta por un General, dos Coroneles, doce Tenientes coroneles y bastante más número de Oficiales que dirigían aquel Instituto y que hoy ha quedado en manos de un Cabo y dos clases (ascendidos a Alférez), que desarrollan con mayor eficacia la misma labor y con un beneficio para el Tesoro de unas quinientas mil pesetas anuales.

Igualmente en el Colegio de Guardias Jóvenes e Imprenta había un Teniente coronel, tres Comandantes, cuatro Capitanes y doce Tenientes que desempeñaban el cargo de Director de clases y Profesores, cargos éstos que hoy se encuentran desempeñados por un Alférez y Guardias nacionales con título de Maestros, habiéndose producido una economía también para el Erario de unas ciento cincuenta mil pesetas anuales. En el Parque Móvil del Instituto existían un Teniente coronel, un Comandante, dos Capitanes y ocho Tenientes, que al ser dados de baja han hecho que todas estas funciones recaigan en un Alférez ascendido a este empleo de la clase de tropa, que asume toda la responsabilidad y economizándose más de ciento cincuenta mil pesetas anuales.

Lo mismo ocurría con las Jefaturas de Tercio, que las desempeñaban un Coronel, dos Comandantes y tres Capitanes, funciones que hoy asumen un Alférez ascendido de la clase de tropa, auxiliado por dos Suboficiales, con una economía anual de ochenta y tres mil pesetas.

En relación con este problema, el proletariado español tiene que saber que al iniciarse la sublevación militar, existían veinticuatro Tercios con sus Planas Mayores y cincuenta y seis Comandancias con sus cuadros de mandos, que hoy desempeñan en su mayoría miembros de la Guardia Nacional de la categoría de Oficiales y Suboficiales, con una economía de unos siete millones de pesetas aproximadamente. A ésto hay que añadir los mandos de doscientas veinte Compañías y Escuadrones con sus dotaciones correspondientes de Capitanes, Tenientes, Alfereces, destinos en la Dirección General de la Deuda y Clases Pasivas, Reforma Agraria, etc., etc., cargos éstos que desde que los controla el Comité Central, vienen regentados por un Oficial o Clase que asume todas las responsabilidades, tanto en el orden militar como en el administrativo, con un beneficio también para el Tesoro de unos tres millones de pesetas, que sumados a los siete millones anteriormente citados, se puede calcular una economía general desde que el Comité Central se hizo cargo de la Dirección y Administración del Instituto, de unos diez millones de pesetas.

Independientemente de esta revolución de carácter administrativo, la Guardia Nacional Republicana, derrochando un heroísmo y un valor anónimos, pero que hoy es preciso que sea conocido por todos, ha tenido, sólo en los frentes de Madrid, tres mil ciento veinticinco víctimas de la guerra, cifra por demás elocuente para que el Pueblo sepa que la Guardia Nacional Republicana ha vertido su sangre junto a sus hermanos proletarios, en su afán de ganar la guerra y conseguir la libertad.

Estas estadísticas que resultan de los datos oficiales que tiene este Comité Central, revelan de un modo indudable la necesidad que había, cuando se produjo la sublevación militar-fascista, de disolver la Guardia Civil y crear la Guardia Nacional Republicana. Hubo unos hombres, de aquel extinguido Cuerpo, que estaban dispuestos y que lo hicieron, a realizar aquella revolución que no se puede comparar en ningún aspecto con otras que se hayan efectuado en Instituciones análogas al servicio del Estado Republicano.

Toda esta labor, todo este sacrificio, toda esta actuación de la Guardia Nacional Republicana, se ha llevado a cabo con esos elementos que algún significado político ha dado en llamar «escoria» de la Guardia Civil. Es decir, que el Gobierno del Frente Popular no ha

admitido ingresos en este Instituto, de compañeros procedentes de las Organizaciones y de los Partidos, que son los que constituyen el verdadero elemento antifascista español.

Si el Comité Central ha podido desarrollar esta labor con aquellos elementos que se decía «escoria» de la Guardia Civil, ¿qué no habría podido realizar al concederse por el Gobierno ingresos en este Instituto de personal de Organizaciones políticas y sindicales aprovechando aquellas virtudes que indudablemente posee la Guardia Nacional Republicana? ¿Que si el Gobierno nos hubiera apoyado en la creación de nuevos mandos nacidos de abajo, de los humildes, que hubieran demostrado su capacitación técnica y su reconocido amor a la causa antifascista, que hubieran permitido presentar completas las compañías que hemos tenido que enviar al frente faltas de mando?

Es preciso que el Pueblo sepa cuál ha sido esta obra realizada por unos cuantos Guardias civiles, hoy alma de la joven Guardia Nacional Republicana, que mucho antes de producirse la sublevación militar tenían previsto este movimiento revolucionario dentro de la Guardia Civil y que llevaron a efecto tan pronto como se dieron cuenta de que ésta no estaba al servicio del Pueblo, teniendo que cargar con toda la responsabilidad moral y material este grupo de Guardias revolucionarios desconocidos.

El Comité Central, reorganizado hoy y dirigido por las representaciones nacionales de las distintas Organizaciones sindicales y políticas, presenta al proletariado español el balance de su actuación en la Guardia Nacional Republicana y pide al Pueblo el máximo reconocimiento, admiración y simpatía para las fuerzas de este Instituto, con la promesa de que continuará su trabajo de control y depuración hasta que en las filas del mismo no quede el más leve temor de que puedan albergarse, bajo ningún pretexto, elemento alguno que sea contrario a la causa de la libertad y de la justicia social que todos defendemos.

Pueblo español antifascista: Este Comité Central desea de vosotros una fiel colaboración para llevar a cabo nuestra obra mirando, tanto en el frente como en la retaguardia, a los Guardias nacionales republicanos, como hermanos, ya que nuestro esfuerzo es el de hacer un Cuerpo de Ejército del Pueblo y para el Pueblo, creyendo ser fieles intérpretes del sentir de las Organizaciones que nos han dado su confianza para tal cometido, entendiendo bien que el Comité Central hoy está formado por las representaciones de todos los Partidos y Agrupaciones sindicales del Frente Popular antifascista.

Guardias nacionales: También a vosotros os pide este Comité vuestra colaboración para llevar a cabo su obra.

Es preciso hacer desaparecer todo recelo hacia vosotros. ¿Cómo? Vigilando aquellos individuos que hayan tenido habilidad para burlar la labor depuradora de este Comité. Cumpliendo rectamente con vuestro deber de soldados del Pueblo. Muy sencillamente. Con vuestra recta conducta en los puestos que se os confieran, con vuestra vigilancia hacia aquellos individuos que hayan tenido habilidad para no ser descubiertos y por lo tanto aún se encuentren entre vosotros, aunque éstos sean en número reducido por la gran labor de depuración llevada a cabo. Con proseguir vuestro heroísmo en las trincheras y vuestra pericia y capacidad militar y combativa. Con vuestra disciplina y desinterés, ya que cuando se lucha por el bien de todos, hay que olvidarse de sus apetitos personales, siendo vosotros mismos los que con vuestro recelo hacia los timoratos cuando estéis en las trincheras, cacéis a tiros a cualquiera de los que se hubiera podido ocultar entre vosotros e intentara pasarse al enemigo.

Y entonces veréis cómo ha desaparecido ese mirar receloso, ese trato agrio y desmesurado que hoy el Pueblo siente hacia vosotros, cambiéndole por el otro trato más afable, por el de compañero, por el de hermano, por el de la persona de toda confianza y, en fin, por el que siempre debe de existir entre los que combatimos al fascismo, sin distinción de ideas ni Instituciones, sino que, la única Institución, la única idea, ha de ser la de aplastar al fascismo para que España sea un Pueblo libre.

POR EL FRENTE POPULAR: Juan Gil Heredia, F. A. I.; Adolfo Sánchez Muñoz, PARTIDO SOCIALISTA; Antonio Cascales Sánchez, C. N. T.; José María López, PARTIDO COMUNISTA; José Carreño España, IZQUIERDA REPUBLICANA; Antonio Cabarcos Bello, UNION REPUBLICANA; Bartolomé Ruiz Carrillo, IZQUIERDA FEDERAL; Mariano Muñoz Sánchez, U. G. T.; Luis Rata Jódar, JUVENTUDES SOCIALISTAS UNIFICADAS; Antonio López Morales, JUVENTUDES REPUBLICANAS; José Iglesias Fernández, JUVENTUDES LIBERTARIAS; POR LA GUARDIA NACIONAL REPUBLICANA: Julián Vegas Jiménez, Valentín de Pedro Benítez, Juan Navarro Márquez y Ambrosio Rueda García.